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新華社長春4日電　兩年前的溫哥華，申雪/趙

宏博奪得中國花滑冬奧首金的瞬間還印在人們的

腦海裡；而兩年後的索契，誰能為中國花滑繼續爭金

奪銀？這卻成了未知數。正在吉林省舉行的第12屆冬運會上，

國家花樣滑冰隊總教練姚濱(小圖)透露，中國花滑隊已 手備

戰索契冬奧會，然而，俄羅斯等花滑強國的復興以及中國花滑

自身發展的因素，讓中國花滑「保金之路」並不平坦。

2012年韓國羽毛球公開賽首圈昨日揭幕，中國軍團相繼報捷，晉級次圈賽事。
其中，女單王儀涵(見圖)、蔣燕皎、男單的陳金、杜鵬宇、「風雲組合」蔡贇/傅
海峰均順利淘汰對手。不過，美中不足的是，中國男單選手諶龍因傷退賽。

現時世界排名第2的王儀涵，首先以21：15、14：21
和21：9淘汰荷蘭選手姚潔，成為首位晉身次圈的女單
人馬；其後另一國手蔣燕皎亦以直落兩局21：13和
21：11的成績擊敗保加利亞姑娘澤奇里。男單方
面，國手陳金在與香港選手陳仁傑的較量中，則以
21：19和21：17取勝；而杜鵬宇面對羽壇的傳奇

人物、丹麥名將蓋德則表現淡定，更以21：9
和21：12的大比分獲勝。但另一國手諶龍在
對戰中華台北選手許仁豪時，於首局落後
15：20下，因傷退賽。男雙方面，「風
雲組合」蔡贇/傅海峰則繼續發揮橫強
實力，以21:17和21:12把波蘭組合拍出
局。 ■香港文匯報記者黃舒慧

劉翔：我還能跑進13秒
香港文匯報訊（記者 梁啟剛）據《成都商報》

報道，「欄王」劉翔(見圖)早前接受訪問時自稱，
2012年成績很有可能再次突破13秒，而教練孫海
平更指「翔飛人」已回到巔峰水平。
劉翔說，「很多人說，以前用8步能夠跑12秒

88，現在改7步了，是不是能夠再破世界紀錄呢？
我想對他們說的是，隨 年齡的增大，如果繼續8
步(上欄)的話，我很難跑到13秒裡面，所以我有必
要嘗試7步。現在我覺得我還是能夠跑到13秒裡
面，能夠跑進13秒就已經很棒了。」
教練孫海平補充時，「應該講，最好的劉翔已

經回來了。倫敦奧運會可能是劉翔的最後一屆奧運會，但這屆奧運會將是劉
翔在最好的時候參加的一屆奧運會。盡力盡心，盡善盡美，(倫敦奧運)爭取拿
牌。當然，對手也都很強，不是說隨便跑跑就可以的，不可測的因素很多。
當然，實際上關鍵之關鍵，是做好自己，因為田徑，不是跟別人比，雖然比
賽是跟別人比，但是實際上還是跟自己比。」

大40萬鎊周薪誘杜奧巴？據《每日
郵報》、《每日快報》以及天空體育等
多家英國媒體報道，杜奧巴可能無法與
英超球會車路士續約；報道還稱，杜奧
巴收到來自中超三家球會報價，包括廣
州 大、上海申花和大連阿爾濱；其
中， 大開出了40萬英鎊的「世界第一
高薪」。

首選留車仔 傳未獲續約
《每日快報》以「車路士將和杜奧巴

說再見」為題報道，杜奧巴將無法得到
他想要的與車路士續約的合同，這個夏
天選擇離開，而他也收到一些球會的報
價，其中就包括上海申花。文中還透

露，一位杜奧巴的好友介紹說，杜奧巴
想要留下，可是他越走越遠了，他需要
一份優厚的合同。
《每日郵報》和天空體育的報道也透

露杜奧巴首選與車路士續約，但如果無
法得到滿意的合同，他這個夏天將選擇
離開。
在天空體育的報道中提到了上海申

花，指出他們剛簽下了杜奧巴隊友安歷
卡，同時對杜奧巴也感興趣。此外，文
章介紹大連阿爾濱和廣州 大對於杜奧
巴的追求也很急切，並提到 大被報道
準備好為杜奧巴準備了一份40萬英鎊的
周薪，並稱這是「世界第一高薪」。

■香港文匯報記者梁啟剛 香港文匯報訊（記者 梁啟剛）中國跳水也「養
狼」！據《華商晨報》報道，馬來西亞日前傳出
消息，前中國跳水隊名將黃強正式復出，將代表
馬來西亞隊衝擊倫敦奧運會。
據悉，黃強將在下個月的跳水世界盃倫敦站比

賽中正式亮相，這站比賽是倫敦奧運的最後一站
資格賽，如果黃強抓住最後的機會取得奧運資
格，他將出征雙人3米板的比賽。
1998年，16歲的黃強獲得了曼谷亞運會男子10

米台亞軍，此後與田亮配對雙人10米台，一時難
逢敵手，兩人勇奪2000年悉尼世界盃的男雙10米
台冠軍。2007年，退役的黃強赴馬來西亞執教，
並在兩年前迎娶了一位當地姑娘，正式定居。
「我為能代表馬來西亞參賽等了很長時間，在

等待審批的日子，我盡心盡力當好教練。直到去
年6月我的入籍申請被批准。」黃強說。自己這
樣做，會不會擔心背上「叛徒」的罵名？對此黃
強表示：「我跳不贏他們(中國選手)，所以不擔
心會受到批評。我們的存在對中國跳水有好處，
乒乓球不正在『養狼』嗎？」

中國跳水也「養狼」
昔日田亮拍檔入籍大馬

韓羽賽首圈 中國頻報捷

■杜奧巴(上)首選留

車路士。 法新社

■黃強(右)曾與田亮(中)拍檔。 資料圖片

俄羅斯等強國復興　自身發展走下坡路
A38

新華社長春4日電　正在進
行的冬運會令冰雪運動急速升

溫，但受人關注的冬奧會冠軍王濛
卻一直沒露面。她去了哪？近況如

何？據知，王濛目前正在美國療傷、訓
練，近期將回國與家人團聚，共慶農曆新
年。
黑龍江省體育界一位資深人士向記者證

實，王濛已於2011年12月中旬赴美，主要
是治療手部傷勢。據他介紹，王濛的手傷
雖然在拆線後恢復不錯，但其中一根受傷
的手筋一直不適，特別是在訓練過程中，
手扶冰面時感覺不是很好，這次出國主要

是恢復性治療，防止手傷對以後的運動生
涯造成影響。
這位人士表示，王濛這次出國很低調，只

是跟地方管理部門打了個報告。對於王濛
的近況，這位資深人士說，王濛的訓練狀
態一直不錯，也在不斷反省自己所犯的錯
誤，目前，她最需要的是大家發自內心的
支持和關心，讓她靜下心來真正意識到自
己的問題所在。
王濛的父親王春江說，謝謝大家的關心，

王濛目前在美國的狀態不錯，主要是處理
一些學業上的後續問題，同時也在當地俱
樂部進行一些簡單訓練。

姚濱日前在觀看龐清/佟健、張丹/張昊練習時向記者

表示，雖然距離在俄羅斯索契舉行的2014年冬奧

會還有兩年時間，但備戰工作已經開始。「從國家體育

總局到冬季運動管理中心，都已經啟動了備戰工作，但

現在我們不能完全定項、定人，只是有一個大方向，還

是雙人滑在前面，」他說。

俄羅斯持天時地利復仇

姚濱表示，俄羅斯人已決心在自己家門口捍衛榮譽，這

讓依然以雙人滑為引領的中國花滑面臨很大壓力。

「2010年在溫哥華，我們打破了俄羅斯在雙人滑上46

年的壟斷地位，這個『仇』他們死活也得報。他們

下大力氣把海外優秀教練找回來，並在雙人滑

項目上重新組合。這種強強聯合和天時

地利的優勢，對我們壓力太大了，」

他說。

此外，在2010年溫哥華冬奧會後，戰績輝煌的中

國雙人滑軍團，似乎也開始走下坡路。先是申雪/趙宏

博退役，之後張丹/張昊、龐清/佟健相繼因傷病、年齡、

體能等因素，選擇休整，讓索契奪金之路更顯艱難。對

此，姚濱表示，無論挑戰有多大，他們都會全力以赴，

「我們現在的實力不是最好的時候，但我們會辯證地看，

我們還要盡我們的全力。」

奧運年後進入了低潮期

「『奧運年』結束後，申雪和趙宏博退役了，隨 龐清

/佟健進入調整期，張丹/張昊開始受傷病等困擾，很多人

認為，中國的花樣滑冰進入了一個低潮期。事實上，我

並不這樣認為，恰恰相反，我感覺，中國的花樣滑冰整

體形勢不錯，一批有潛力的新秀

已經出現。」姚濱說。被問

及龐清/佟健、張丹/張昊能

否在索契扛起大旗，他則

給出不確定答案：「這得

看他們自己了。」

■4日，長春隊選手馬彤在第12

屆全國冬季運動會跳台滑雪女子個人標準台

比賽中，技壓群芳獲得冬運會首金。 新華社

冬運首
金

中國花滑總教練：

王濛低調赴美療傷
月中回國過團圓年

大40萬鎊周薪誘杜奧巴？

■4日，2012短道速滑世錦

賽形象大使楊揚(左)和上海市體育局局長

李毓毅共同揭曉世錦賽會徽及吉祥物。新華社

共同揭
曉

■中國選手張丹

(右)/張昊。新華社 ■王濛(55號)專心

訓練。 美聯社

■申雪(右)、趙宏博在冬運會開幕式上表演。 新華社


